

bei Woroiiesh von der Roten Armee geschlagen. Denikin trat eiligst den Rückzug an und flüchtete dann, von unseren Truppen verfolgt, nach dem Süden. Anfang 1920 waren die ganze Ukraine und der Nordkaukasus von den Weißen befreit.

Während der entscheidenden Kämpfe an der Südfront warfen die Imperialisten von neuem das Korps Judenitschs gegen Petrograd, um unsere Kräfte vom Süden abzulenken und die Truppen Denikins zu entlasten. Die Weißen rückten unmittelbar bis vor die Stadt, vor Petrograd. Das heroische Proletariat Petrograds trat mit Leib und Leben für die Verteidigung der ersten Stadt der Revolution ein. Die Kommunisten waren wie immer in den ersten Reihen. Nach erbitterten Kämpfen wurden die Weißen geschlagen und aufs neue über die Grenzen unseres Landes hinaus, nach Estland geworfen.

Auf diese Weise war mit Denikin ebenfalls Schluß gemacht worden.

Nach der Niederlage Koltshaks und Denikins trat eine kurze Atempause ein.

Als die Imperialisten sahen, daß die weißgardistischen Truppen geschlagen waren, daß die Intervention nicht gelang und daß die Sowjetmacht sich im ganzen Lande festigte, in Westeuropa aber die Empörung der Arbeiter über den Krieg der Interventen gegen die Sowjetrepublik wuchs, begannen sie ihr Verhalten zum Sowjetstaat zu ändern. Im Januar 1920 faßten England, Frankreich und Italien den Beschluß, die Blockade gegen Sowjetrußland aufzuheben.

Damit war eine höchst bedeutsame Bresche in die Mauer der Intervention geschlagen worden.

Dies bedeutete natürlich nicht, daß der Sowjetstaat mit der Intervention und dem Bürgerkrieg bereits Schluß gemacht hätte. Noch blieb die Gefahr eines Überfalls von seiten des imperialistischen Polen. Noch waren die Interventen nicht endgültig aus dem Fernen Osten, aus Transkaukasien und aus der Krim vertrieben. Aber das Sowjetland erhielt eine zeitweilige Atempause und konnte mehr Kräfte für den wirtschaftlichen Aufbau verwenden. Die Partei erhielt die Möglichkeit, sich mit den Wirtschaftsfragen zu befassen.

Während des Bürgerkrieges hatten viele qualifizierte Arbeiter infolge der Stilllegung von Fabriken und Werken ihre Arbeitsplätze verlassen. Die Partei ließ die qualifizierten Arbeiter jetzt zu ihrer Facharbeit in die Produktion zurückkehren. Einige tausend